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近日，在安徽省長山農業
科技有限公司薄殼山核桃種植
基地，500多畝薄殼山核桃開
始進入採摘季，沉甸甸的果實
掛滿枝頭，種植戶們趁着天氣
轉好，帶着竹竿和籃子進入果
園收穫着滿山的「金果子」。
在該基地內，漫山遍野的
薄殼山核桃果樹普遍都有七八
米高，有的甚至高達10米。濃綠茂密的枝葉間，一顆
顆透着清香、粒粒飽滿的薄殼山核桃綴滿枝頭。果農
們穿梭於果樹之間，有的用竹竿將核桃從樹上打落，
有的用手採摘，隨後將採摘後的鮮果及時用脫殼機脫
殼晾曬，基地內一派豐收景象。
該基地位於巢湖市夏閣鎮龍泉村。龍泉村緊鄰下湯
水庫，水源涵養量充足，氣候土壤光照等自然條件適
宜薄殼山核桃種植。2015年，長山農業科技有限公司
利用當地優越的地理條件，通過土地流轉800餘畝，
其中500餘畝用於種植薄殼山核桃，經過幾年的精心
管理和復合經營，薄殼山核桃產業越做越強。
公司總經理王吉凱介紹，目前該基地成片種植薄殼

山核桃的面積有500多畝，優選了波
尼、威斯頓、亞林35號、亞林28號
等4個品種，其中波尼這個品種果殼
薄、果仁飽滿、口感好、上市早，
而且生長旺盛、抗性好，表現最為
優異。他說，為了加速形成豐產
林，在整形修剪方面，公司採用的
是內地推廣應用最先進的主幹分層
拉枝技術，全面改造薄殼山核桃果

樹的樹勢樹形，保持良好的通風、透光生長環境，為
穩產增產奠定了堅實的基礎。同時，通過「走出去、
請進來」等方式，為薄殼山核桃複合型經營，提供有
力的技術支撐。「今年薄殼山核桃已進入豐產期，長
勢喜人，收成也是頗豐的一年，預計總產量能達到
20,000斤。」王吉凱看着滿園的果實，喜悅之情溢於
言表。
近年來，巢湖市「公司+合作社+農戶」的模式，因

地制宜大力發展薄殼山核桃產業，並幫助解決薄殼山
核桃在種植過程中種苗、管理、林下套種等難題，目
前全市種植面積已達6,000多畝，為促進農民增收，賦
能鄉村振興提供有力支撐。 （文：馬豐成張榮）

◆巢湖市薄殼山核桃進入採摘季。

薄殼山核桃助力鄉村振興

固廢收費條文下周交立會省覽
防混合建築廢物「賺差價」相關收費水平一併修訂

香港特區政府昨日刊憲，指定明年4月1

日為實施都市固體廢物收費（垃圾收費）

的相關法例條文的生效日期，以及自該日

起調整建築廢物處置的收費。為避免日後

有人蓄意混合建築廢物與都市固體廢物以

逃避收費差價，以及考慮到成本因素，屆

時亦會一併修訂建築廢物處置的收費水

平。兩項公告將按先訂立後審議的程序，

於下周三的立法會會議上提交立法會省

覽。環保署發言人表示，垃圾收費是政府

整個減廢策略中重要的一環，透過提供經

濟誘因，鼓勵各界珍惜資源，積極落實源

頭減廢及乾淨回收，從而減少整體廢物棄

置量。有環保業界人士認為，實施初期會

在執行上遇到各種困難，但始終需要踏出

一步，相信條例未來有優化空間。

◆香港文匯報記者文森、唐文

為配合於明年4月1日實施垃圾收費，環境及生
態局局長作出《2023 年〈2021 年廢物處置

（都市固體廢物收費）（修訂）條例〉（生效日
期）公告》，指定《2021年廢物處置（都市固體廢
物收費）（修訂）條例》（《修訂條例》）尚未實
施的條文自該日開始實施，包括有關訂明罪行及其
罰則，以及免責辯護等條文。
目前，堆填區處置建築廢物的收費為每公噸200
元，而根據《修訂條例》實施垃圾收費後，在堆填
區處置都市固體廢物而按重收取的入閘費為每公噸

365元。為避免日後有人蓄意混合兩種廢物以逃避
收費差價，以及考慮到成本的因素，政府須由開始
實施垃圾收費的日期起，同時修訂建築廢物處置的
收費水平。
為此，環境及生態局局長亦作出公告，調整對在

訂明設施接收作處置的建築廢物徵收的收費，包括
堆填費、篩選分類費及公眾填料費，同樣於明年4
月1日起實施。

環保署：準備工作依計劃進行
環保署發言人表示，自立法會於2021年8月26日

通過《修訂條例》草案以來，環保署一直積極推展
相關準備工作，包括為指定袋和指定標籤的供應建
立生產、存貨及分配系統與零售網絡、舉辦簡介會
與不同持份者溝通、為相關業界的前線員工提供專
題培訓及支援、擴展社區回收網絡和改善回收設
施、加強推行有關減廢回收的廣泛公眾教育和宣傳
運動等，讓政府、各界持份者和公眾能為實施垃圾
收費作充分準備。各項準備工作正按計劃進行。
發言人呼籲市民積極了解垃圾收費的內容，努力

培養減廢回收習慣，並善用社區回收網絡設施，一
起為實施垃圾收費作好準備。

香港環境衞生業界大聯盟發言人
邱培林在接受香港文匯報訪問時表
示，樂見垃圾徵費法案實施確定實
施日期，並指政府於2018年已有心
實踐，惟其後因應社會事件及疫情
一再延遲，而實施垃圾徵費對於保
護香港環境有長遠意義，「香港每
天的垃圾量十分驚人，目前三個堆
填區都快不夠用了，垃圾徵費是用
徵費的方法讓市民學會環保理念，
不要買那麼多，就不會產生大量垃
圾，收費並不是這項政策的目的所
在。」

專家：終須踏出一步
他直言，條例實施初期於執行上

肯定會遇上各樣困難，例如居民不
使用指定膠袋導致清潔工人拒收
等，但始終需要踏出一步，「問心
而言，用膠袋丟垃圾已經不環保，但基於現時的屋
苑管理模式，第一步只能從指定膠袋開始，條例未
來有進步空間。可能經過長期的教育，到兒孫輩分

長大，他們已養成垃圾分類回收習慣，每日棄置垃
圾量會明顯降低。」

◆垃圾收費明年4月1日實施。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 費小燁）香港目前至
少有11.4萬人透過五大數碼平台接單，從事速
遞和陸路運輸的有薪工作，但他們大多被視為
自僱人士，因此未能享有法定最低工資、工傷
補償及《僱傭條例》下的種種福利。民建聯立
法會議員顏汶羽早前委託立法會研究新加坡及
西班牙保障平台工作者的措施，顯示新加坡政
府現計劃於明年為所有平台工作者提供基本福
利。顏汶羽建議香港特區政府參考兩地例子，
立法賦予平台工作者法定身份，保障他們的權
利，同時引入平台發牌制度。
顏汶羽昨日與傳媒茶敘時引述一項研究結
果，顯示全球網上工作平台由2010年的142個
升至2020年的777個，工作者總數由2018年的
4,300萬人增至2023年的7,800萬人，佔全球工
作人口約4%。
為此，西班牙政府於2021年5月頒布《騎士

法》，賦予 1.7 萬名網上平台速遞員僱員身
份，僱主須承擔工傷賠償及社會保障計劃供款
的責任。
《騎士法》亦強制所有行業的數碼平台必須

披露其所運用的演算法及人工智能相關的資
料，惟最終卻對西班牙平台企業產生重大影
響，據報道致四分之三平台速遞員被裁，以及
一家大型平台企業結業。
新加坡則在2021年9月已成立平台工作者諮

詢委員會，經過與2萬名平台工作者及30間公

司/協會進行為期一年的諮詢後，於2022年11
月提出12項建議，政府全盤接受建議，承諾制
訂一系列專項措施保障平台工作者。
顏汶羽說，新加坡政府考慮採取的主要措施

包括賦予平台工作者有別於僱員的獨立法律地
位，他們不會獲得有薪年假、有薪病假、休息
日及超時工作薪酬等全部權益，但當地政府將
為以應用程式提供的士、私人網約車、送餐和
送貨服務的人士設立新的「平台工作者」就業
身份，平台公司需為員工提供退休金、工傷賠
償、醫療保險和集體談判權等基本福利。

顏汶羽指星方案較可取
香港特區政府於今年1月承諾成立專責小組

研究海外做法，目標是在現屆政府任期屆滿前
完成政策檢討。
顏汶羽認為，新加坡的方案中間落墨，較

為可取，建議特區政府全面檢視《僱傭條
例》及相關法例，因應就業市場內僱傭關係
的轉變作適當的調整，並參考新加坡賦予平
台工作者獨立法律地位的經驗，盡快釐清本
港自由工作者及平台工作者的法定身份、責
任與權益。
他同時促請政府設立機制協助解決平台與
零工經濟工作者相關困難，以及研究引入平台
發牌制度，主動就涉及公共安全、職業安全與
公眾利益的事項進行規管。
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）特
區行政長官李家超將於本月25日發
表新一份施政報告。民建聯昨日提
出有關建設無障礙智慧城市的多項
施政建議，包括加大力度推動無障
礙網站建設；強化社會資訊通達意
識；提供無障礙求助熱線等。民建
聯副主席、立法會議員葛珮帆在記
者會上表示，國家已於今年6月通過
《中華人民共和國無障礙環境建設
法》，提出加強無障礙環境建設，
保障殘疾人、老年人平等、充分、
便捷地參與和融入社會生活，香港
亦應緊跟國家的步伐，加強推動無障礙社會建設。
葛珮帆表示，雖然特區政府正在提升「智方便」
平台聯通各政府部門，提供「一網通辦」的智慧政
府服務，然而現時政府很多網上服務並非無障礙設
計，造成失明及殘疾人和長者難以得到服務，建議
政府推出的網上服務必須充分考慮到殘障人士的需
要。
對多個本地網上購物平台手機應用程式均未能符

合無障礙功能，包括未有為貨品優惠的圖片加入文

字描述、沒有為輸入欄位加入輔助標籤、部分文字
未能符合對比度的比例要求等，葛珮帆建議政府加
強宣傳無障礙網站對弱勢社群的重要性，進一步推
動企業盡社會責任提供無障礙網上服務。
葛珮帆又建議政府部門及公營服務機構增設文字
查詢熱線，以及視像手語翻譯服務，以便利聽障人
士的溝通聯絡及查詢，並將為聽障人士而設的992
緊急短訊求助服務與政府現有的一站通、智方便等
應用程式整合等。

香港文匯報訊（記者
金文博）香港不少校舍
均有廿年或以上樓齡，
部分設施已經老化和耗
損，尤其近月接連發生
超強颱風及世紀暴雨襲
港，更令一些舊校雪上
加霜。香港教育工作者
聯會昨日公布一項調
查，結果顯示本港不少
學校均面對校舍空間不
足、設施老化及維修質
量參差三大問題。教聯
會促請政府正視校舍保
養維修及加建、重建的
工程問題，以保障學生
學習的基本權益和師生
的人身安全。
教聯會於今年7月就校
舍設施事宜向學校進行調查，獲48間中小學及特
殊學校回覆。調查顯示，所有受訪學校均認為自
身校舍有需要進行修葺，近七成認為學校並無足
夠的特別室供日常運作及使用，亦有約七成指出
其特別室有需要進行維修。

有學校改裝貨櫃用作體育室
教聯會進一步指出，受影響學校主要面對校舍
空間不足、設施老化及維修質量參差三大問題。
在空間不足方面，有學校須在操場或電腦室進行
集會，畢業禮時須外出租借場地或分批進行，有
學校更需要改裝貨櫃用作體育室。
學校亦普遍面對設施因老化缺乏修葺而帶來的
衞生及安全問題，例如有學校的教員室假天花老
化剝落而衍生鼠患，廁所喉管因滲漏或堵塞而導

致「爆屎渠」，以及升降機老化經常令師生被
困。
承辦商的維修質量參差亦為學校帶來負面影

響。有學校的圖書館天花出現嚴重滲水形成水
槽，造成「室內降雨」，亦有窗戶甫一安裝即出
現滲漏，導致牆身受影響而出現水泡及剝落等。
教聯會提出多項建議，包括促請教育局重新檢
視及修訂有關學校制定的工程費用門檻並調整標
準，事前宜先向全港學校進行調查收集數據，定
下工程的優先次序，讓低於標準的校舍優先處
理；日後招標時應分拆合約，引入更多競爭以加
快工程進度及提升整體質素；設專款作加建和改
建校舍之用，以改善低於標準校舍的殘舊與空間
不足困境，讓所有學生均可獲得接受優質教育的
機會。

校舍老舊缺空間
教聯會促政府正視

民記倡港加強推動無障社會建設

◆民建聯倡加大力度推動無障礙網站建設。 受訪者供圖

◆左起：教聯會副會長鄧飛、教聯會副會長朱國強、教聯會理事施志勁。

香港文匯報訊 位於香港迪士尼樂園度假區的魔
雪奇緣世界將於下月20日開幕。該園區真實地還原
了華特迪士尼動畫製作室旗下《魔雪奇緣》電影系
列的場景。
該園區設三項《魔雪奇緣》主題遊樂設施及娛樂
體驗，包括「魔雪奇幻之旅」，賓客可乘坐木船穿
越北山，參觀愛莎的冰雪皇宮，見證愛莎的冰雪魔

法。雪嶺滑雪橇是香港迪士尼樂園魔雪奇緣世界獨
有的遊樂設施，賓客登上高速滑行的雪橇過山車，
攀山越嶺，穿梭洞穴和峽灣，一邊欣賞電影中阿德
爾王國的自然美景，一邊享受馳騁的刺激感。
此外還有「森林小天地」，通過光雕投影、特效，
賓客可與電影中的角色安娜、愛莎及小白投入近距離
互動的戲劇體驗之中，並可見證愛莎施展冰雪魔法。

港迪園魔雪奇緣新區下月開幕


